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动画速递
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柳云龙自导自演的首部谍战大片《东风
雨》刚刚杀青，昨天下午，《东风雨》在上海举
行关机仪式，柳云龙和李小冉因飞机晚点，延
误到场，主演范冰冰、方芳和摄影黄岳泰先来
暖场，甚至说起相声，让数百位记者笑得前俯
后仰。

“女间谍”打导演小报告
《东风雨》真的碰到风雨，昨天，雷雨天气

让柳云龙和李小冉乘坐的飞机晚点，剧组只
好请出先期到场的范冰冰、方芳等跟媒体见
面。因为有 4 部电影同时在上海电影节亮
相，范冰冰忙碌不停，她昨天穿着紫色长裙
飘然而至，后面跟着摄影黄岳泰和“老戏
骨”方芳。

在片中，范冰冰出演身份多重、形象百变
的女间谍欢颜。“我出道塑造过无数人物形
象，但出演女间谍还是头一遭。”范冰冰表示，
由于间谍职业的特殊性，她需要不断变化形
象和身份来隐藏自己，每一次出场造型都会
让人有耳目一新的感觉。既要听从导演柳云
龙的指挥，又要和柳云龙演对手戏，如何调整
自己的心理？“导演现在还没有到，我可以大
胆地说出来。他这个人很轴，动不动就有争
吵，有争执，不过，大家还算真诚的，都想拍好
《东风雨》。”范冰冰笑着说，柳云龙不会听到
她“打小报告”。

“老戏骨”说单口相声暖场
“跟大师级人物合作很享受！”方

芳开口就把范冰冰、柳云龙等抬高到
如此地步。“冰冰很漂亮，不像我，老
太婆，从哪个角度拍都是老太太，不
好看，给摄影惹来不少麻烦。”方芳开
着玩笑对黄岳泰说。她还称当时自
己正在美国打麻将，柳云龙打电话给她，让她
加盟《东风雨》，“戏份很少，只有几分钟，我却
拍了十几天，导演太吹毛求疵了”。

方芳告诉记者，有人问她想演什么角色，
“其实我最想演的是西施，但现在只能给西施
当妈妈了”。方芳转头给范冰冰说：“等你哪天
演西施，别忘了让我演妈妈。”眼看着半个小时
过去了，还不见柳云龙、李小冉赶到，方芳干脆
给现场记者说起单口相声，拖延时间，这段“天
天挖沟”的相声逗得所有人哈哈大笑。方芳的
相声表演刚结束不到几秒钟，只见柳云龙拉
着李小冉冲进现场。“老戏骨”的称号确实
不是吹出来的，连时间都掐得这么准确。

有记者告诉柳云龙，范冰冰在他来之前称
他为“师奶杀手”，因为拍戏时有影迷给他送烟
送酒，送电脑。“别管什么手吧，只要是杀手就
行了。”柳云龙笑着说，不过，他却很“吃醋”在
拍摄时黄岳泰为了把范冰冰拍得漂亮，打光就
打了一个半小时，只给他打了十几分钟。

丹尼丹尼··博伊尔、姜文、史蒂芬博伊尔、姜文、史蒂芬··戴德利论剑戴德利论剑
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尽管来自中国和英国两个不同的国家，但是丹
尼·博伊尔、史蒂芬·戴德利还有姜文的作品气质却
如此的默契。昨日，三位著名导演相聚上海电影
节，对当前电影追求高投入、大制作的怪圈忧心忡
忡，这种现象已经蔓延到中国，《东风雨》《机器侠》

《风声》《阿童木》《狄仁杰》……动辄就是投资过亿
的电影。 晚报记者 梁晨 上海报道

姜文不敢指责幕后老板
说到拍电影的进度控制在多长时间合适，三

位导演找到了共同话语，纷纷“控诉”投资人的苛
刻。丹尼·博伊尔认为，要拍出好的电影必须有充
分的时间，大多数导演都会延长，只有非常少的导
演会在规定时间内完成。“有些演员一两个镜头
就可以拍得很好，就会省时间，有的演员会拍
15、20 个镜头，这往往取决于演员的表现。”史
蒂芬·戴德利称他非常讨厌有一个严格的进度。

“跟他俩没什么区别，我也想规定40多天，
可以拍七八十天，而且我曾经这样过，但后来就
背了很多不好的名声。现在连电影都变成一个
工程，小药治大病算很好，不花钱多挣钱算最
好。所以要敢说你超周期是很大的灾难，没人

给你投资了，本来说来 10块钱，只来 3块，这 7
块钱没了，反正到10块的时候是很晚的。”姜文
表示，他不敢像两位外国导演那样尖锐地指责
投资人，否则以后没有人给他投钱拍片了。

电影变买卖后果很严重
大制作电影花费巨大，背后的投资人被姜

文称为做买卖。“他出了一块钱，挣了 500块钱
这是很成功的，咱们不能批评买卖人是不对的，
但是电影永远不是简单的买卖。”不过，即使是
负责卖片的投资方，也不能说天忽悠事，天天吹
泡，“那样很容易弄出一些豆腐渣工程，这比普
通的豆腐渣工程来说是更大的灾难，因为会直
接作用在人的精神方面，否则将来会付出很大
的代价。”姜文告诫说，千万不要做纯买卖人的

电影，否则后果相当严重。
如果丹尼·博伊尔来中国拍电影，姜文开玩

笑说就拍“功夫片”。“功夫片！当然这是开玩
笑，我就拍了3部电影，其中两部电影放映前审
查出了问题，千万别问我这个事，我不能害他。”
不过姜文建议丹尼·博伊尔直接把《贫民窟的百
万富翁》翻拍成中国版，“现在翻拍挺合适的，如
果他不愿意拍，我买了我拍也行，肯定比较上
座，但想拍别的，我只能推荐他拍功夫片了。”

吹捧演员很管用
现在很多人动不动就期待中国电影进入世

界，不过，丹尼·博伊尔却表示，一心想着进入全
球舞台是一个错误，“你心中的观众越特定，越
细致的电影就会更好，那些为了时尚，为了风光

而拍电影的话不会带来想要的成功”。
姜文对付演员有自己的诀窍。“无论是有名

演员还是普通演员，要不停地吹捧，我也是做演
员的，如果有人在现场破坏了你的情绪这个电
影是很难拍好的，所以我很注意起码让演员们
在现场有一个非常舒服的感觉。”姜文表示，表
演就意味着当中暴露很多东西，当然有的人是
暴露了身体，还有暴露内心最隐秘的部分，如果
导演做得不好的话对演员的伤害是非常大的。

不过，史蒂芬·戴德利没有这些担心：“我从
来没有被迫地选一些所谓的明星，我从来不认
同他们的价值，所以我从来没有被强迫把明星
加在我的电影里面，但是我要尝试的是避免一
些有非常不好表演习惯的年轻演员，要改变他
们的坏习惯我觉得是非常痛苦的。”

动画电影《麦兜响当当》将在
7月24日上映，这也是“麦兜”首次
登陆内地银幕。昨日，整个上海

影城到处可以看到麦兜的
卡通形象，这里几乎变成麦
兜的主场。

此次“麦兜”集结了大
牌明星为其配音，粤语版由
黄秋生、吴君如配音，而在
国语版中，黄渤将用其独特
的搞笑方式讲述麦兜的故
事，宋丹丹首度尝试为着生
活努力打拼并且要照顾儿
子麦兜的坚强女人麦太。
作为麦兜系列第四部，《麦
兜响当当》的故事从麦兜
过暑假开始讲述，麦兜被
送到武当山学习太极拳，

以一套又闷又慢的太极拳参加世界幼儿
园武术大赛，与李小龙、袁和平等人的弟
子对擂……依旧秉承温情、无厘头的搞笑
风格，快乐中带着淡淡的忧伤。“麦兜”之
父、《麦兜响当当》导演兼编剧谢立文表
示，希望观众看电影时能从头笑到尾，虽
然这个故事有苦有泪。

《麦兜响当当》7月登陆内地

《东风雨》上海遭遇风雨

方芳单口相声等候“师奶杀手”


